



# *Clohars-Fouesnant*



*De nombreux visiteurs sont venus découvrir ou re-découvrir avec plaisir, tous les lieux ouverts le week-end des 20 et 21 septembre dernier.*

**Pour rejoindre la mairie**

Heures d'ouverture :

Du lundi au vendredi : 9H-12H30 / 14H-17H

Tél. : 02.98.54.60.09.

E-mail : mairie-de-clohars-fouesnant@wanadoo.fr

Site Internet : www.clohars-fouesnant.fr

**Horaires de la bibliothèque**

Mardi-Mercredi-Vendredi : 16H30 - 18H

Samedi : 10H30-12H

**Ty Lutins**

Accueil des enfants de 0 à 4 ans, accompagnés de leurs parents, à la crèche « Bateau bleu ».

Contact : Murielle GUILLEMER - 06.88.76.67.46.

**Espace jeunesse, rue de la fontaine et ALSH**

Bruno au 06. 10. 68. 40. 65.

Ou www.espacejeunessecloharsfouesnant.jimdo.com

ALSH, accueil des enfants de 3 à 11 ans :

www.alshcloharsfouesnant.jimdo.com

**Horaires de la déchèterie de Kerambris**Du 1<sup>er</sup> avr au 30 sep : 9H-12H / 13H30-18H30Du 1<sup>er</sup> oct au 31 mar : 9H-12H / 13H30-18H

Collecte des déchets le mardi

**Horaires d'autorisation des activités bruyantes****En semaine** : 8H30-12H15 / 13H45-19H30.**Le samedi** : 9H-12H15 / 13H45-19H.**Le dimanche et jours fériés** : 10H-12H.

## ■ Permanences : vos élus vous reçoivent

Michel LAHUEC	MAIRE	Le lundi, mercredi et vendredi : 13h30 – 15H sur RDV Le mardi et jeudi : 11H – 13H en mairie
Xavier JODOCIUS	Adjoint économie - finances	Le mardi, jeudi : 17H30 – 19H, et le samedi 10h30 – 12h30 sur RDV
Marie-France HELIAS	Adjointe vie scolaire - jeunesse	Le mardi et jeudi : 9H30 – 11H30 sur RDV
Marcel STEPHAN	Adjoint travaux - voirie	Le lundi : 9H – 11H sur RDV et le mercredi 11H - 12H
Gilberte LE NAOUR	Adjointe affaires sociales	Le lundi et vendredi : 10H30 – 12H sur RDV
Isabelle QUERE	Adjointe communication - culture	Le mercredi : 16H – 18H et le samedi : 9H30 – 11H sur RDV
René GLO	Délégué urbanisme	Le vendredi : 11H – 12H sur RDV
Jean-Yves CORROLLER	Délégué associations - sports	Le mercredi : 9H – 11H sur RDV

## ■ Autres permanences

Assistante Sociale : Virgine GUILLOU	Sur rendez-vous	02.98.76.24.21.
Mission locale pour l'emploi du Pays de Cornouaille (MLPC) : Benoît LAGOUTTE	Sur rendez-vous Pour les jeunes de 16 à 25 ans	02.98.51.61.27.
Centre local d'information et de coordination (CLIC)	Pour les plus de 60 ans : infos, conseils, réponses à vos questions.	Prendre RDV au 02.98.51.61.27. clic@ccpaysfouesnantais.fr
Permanences à la communauté de communes du Pays Fouesnantais		Prendre RDV au 02.98.51.61.27. www.cc-paysfouesnantais.fr
RAM (relais assistantes maternelles) Anne PERENNEC et Stéphanie LE BEAU		Prendre RDV au 02.98.54.61.26.

## ■ [www.clohars-fouesnant.fr](http://www.clohars-fouesnant.fr)

Clohars-Fouesnant a son site internet, vous pouvez y trouver nombre d'informations :

**L'Agenda** : toute l'actualité de Clohars au fil de l'eau.**La Newsletter** : vous pouvez vous y abonner en un clic. Tous les mois, nous vous informons de tout ce qui va se passer sur la commune.**Les téléchargements** : les menus scolaires, les compte-rendus de conseil municipal, les anciens bulletins municipaux Kelou...**Les contacts des associations**, en cours de mise à jour avec les nouveautés de la rentrée 2014.**La liste des commerces, entreprises et artisans** à votre service.**Des informations pratiques sur l'action sociale**, la scolarité, le PLU...**Un peu d'histoire et de patrimoine**, notre blason.**Un trombinoscope** du conseil municipal et les permanences des élus.

## ■ Sommaire

<b>EN PRATIQUE</b>	page	2
www.clohars-fouesnant.fr		
<b>EDITO DU MAIRE</b>	page	3
<b>ACTION MUNICIPALE</b>	pages	4/5
Déjà adopté		
Du neuf et du nouveau à l'école		
Place nette et peau neuve		
Sur les chemins de Clohars		
<b>VIE ASSOCIATIVE</b>	page	6
L'Orient-Express au départ de Clohars		
Tee, club, balle et green		
Le RDV des ados		
A consommer sans modération		
<b>VIVRE ENSEMBLE</b>	page	7
Soleil, swing et Suzette		
En-quêtes de racines		
Le patrimoine à l'honneur		
<b>CLOHARS EN CHIFFRES</b>	page	8
Clohars célèbre tous les arts		
Le 1 <sup>er</sup> prix adulte du concours de poésie « Aube »		
<b>DANS VOTRE PROCHAIN KELOU</b>	page	8

## BULLETIN D'INFORMATION DE LA COMMUNE DE CLOHARS-FOUESNANT

Responsable de la publication : **Michel Lahuec**  
 Coordination : **Isabelle Quéré**  
 Rédaction : **Michel Lahuec, Yannick Connan, Bruno Le Floch, Laurence Siohan, Jean-Yves Corroller, Marcel Stephan, Isabelle Quéré**  
 Comité de relecture : **commission communication**  
 Crédits photos : **Yannick Connan, Laurence Siohan, Isabelle Quéré**  
 Mise en page et impression :  
**Imprimerie du commerce – Quimper**

Dépôt légal n°27 du 4<sup>e</sup> trimestre 2014  
 Imprimé en France sur papier recyclé  
 en 2000 exemplaires

## ■ Edito du maire



*Rentrée 2014 : Priorité aux nouveaux rythmes scolaires*

*J'espère que vous avez passé un bel été, prolongé par celui de la Saint-Michel, ceci nous a permis de faire la rentrée scolaire dans de bonnes conditions.*

*Nous avons choisi le passage à 4 jours et demi en 2014, c'est chose faite avec une matinée rallongée d'un quart d'heure et une fin à 15h30 lundi-mardi-jeudi, 15h15 le vendredi. Cette mise en place des nouveaux rythmes scolaires a été réalisée avec la collaboration des parents, des enseignants et de la municipalité.*

*Nous avons investi dans la construction d'un terrain multisports afin de permettre aux enfants de découvrir de nouvelles disciplines sportives. Celui-ci sera ouvert au public en dehors du planning d'utilisation de l'école..*

*Concernant l'aménagement de notre territoire communal, nous avons demandé la nomination d'un commissaire-enquêteur pour le PLU. Vous serez informés prochainement des dates retenues pour l'enquête publique.*

*L'animation estivale créée par les Mardis de Clohars a un bilan très positif. Elle a su créer un temps de rencontre convivial. Il nous faut persévérer. De la même manière, lors des journées du patrimoine, les différents sites proposés ont connu un franc succès.*

*Ce qui me mène à conclure que le bilan de la saison écoulée à un bilan très satisfaisant.*

*Bonne lecture à tous.*

**Le maire**  
**Michel Lahuec**

## ■ Déjà adopté

Il a poussé presque comme un champignon : le terrain multisports flambant neuf. Si son investissement a été programmé au budget 2014, la nouvelle municipalité s'est engagée dans ce projet dès le résultat des élections.

Seulement 5 mois plus tard, les Cloharsiens peuvent désormais :

- pratiquer le basket (avec deux paniers d'entraînement et deux paniers pour les matchs),
- jouer au volley (deux poteaux sont fixes et le filet est démontable),
- courir sur une piste d'athlétisme,
- s'entraîner dans des buts multisports (foot, hand).

S'il a été positionné derrière l'école pour permettre aux élèves d'en profiter quotidiennement, les élus ont décidé de le rendre accessible à tous : les scolaires, les associations et vous. Pour cela, le conseil étudie quelques aménagements pour sécuriser l'école et rédige un règlement d'utilisation qui sera publié prochainement.

Le terrain bénéficie d'équipements de confort et de sécurité : une plateforme en enrobé pour garantir un sol plan, une pelouse synthétique pour un terrain praticable toute l'année, un revêtement de piste souple pour amortir les chutes, un système antibruit au niveau des huisseries, une palissade de protection en bois et acier galvanisé à chaud, une méthode qui accroît la durabilité.

Pour l'accès de tous, un chemin en enrobé avec une pente légère a été réalisé. Le cahier des charges prévoyait également une intégration paysagère douce : pelouse naturelle et préservation des arbres existants. Très vite, nous installerons des poubelles, pour que ce nouveau lieu de vie partagé reste propre et agréable pour chacun.

## ■ Du neuf et du nouveau à l'école

Nouveaux horaires, nouvelles activités, nouveaux rythmes... La rentrée scolaire s'est bien passée, enfants, parents, enseignants, personnels municipaux, intervenants des temps d'activités périscolaires (TAP), animateurs, élus se sont coordonnés pour que nos jeunes s'adaptent au mieux à toutes ces nouveautés.

A l'initiative de la municipalité, professionnels et bénévoles s'investissent auprès des plus jeunes pour leur faire découvrir des activités culturelles, manuelles et sportives variées : judo, théâtre, danse bretonne, rugby, peinture, lecture, golf, cultures japonaise et chinoise...

Cet été, l'école est restée très fréquentée... Peintres, plombiers, menuisiers, électriciens se sont relayés pour rénover entièrement les deux salles de sieste. Du sol au plafond, tout a été refait : le papier, remplacé par une toile peinte lessivable et de couleur claire ; les dalles abîmées, remplacées et le sol, décapé et reverni. De plus, les sanitaires des maternelles ont été agrémentés de cloisons pour davantage d'intimité. Côté préau, l'électricité a été totalement refaite et des cloisons abattues pour installer des tables de ping-pong.

Au printemps dernier, la petite cour d'accueil a été décorée de grandes fresques colorées, préparées par les enfants. Chaque classe a choisi son thème : marin, espace, clown, art abstrait... puis s'est lancée dans la peinture avec les enseignants et les ATSEM. Les panneaux de bois qui servent de support ont été préparés par les plus grands du CM2 : ponçage, vernissage...

il n'y a pas d'âge pour embellir l'école !



Les élèves de Clohars égayent leur école de tous leurs talents artistiques.

Mais il faut aussi travailler ... Chaque membre de l'équipe pédagogique a reçu un ordinateur portable neuf bien utile dans leur travail quotidien : préparer des cours, des supports de travail ou d'exercice, faire des recherches, stocker des documents... Cet équipement informatique complète le tableau blanc numérique dans lequel avait déjà investi la précédente municipalité. Ce nouvel outil offre de nombreuses perspectives d'enseignement interactif. Après une petite formation, les enseignants pourront utiliser toutes les fonctionnalités de ce tableau révolutionnaire qui fera peut-être un jour disparaître le fameux tableau noir...

## ■ PLACE NETTE ET PEAU NEUVE

Dès sa mise en place, le nouveau conseil municipal s'est engagé dans un programme de travaux de voirie, anticipé au budget préparé avant les élections. Cependant, les premiers devis concernant notamment la rénovation des trottoirs monopolisaient toutes les finances allouées au programme. La commission travaux et le maire ont donc décidé de ne refaire que les trottoirs les plus abîmés dans un premier temps, pour permettre de planifier d'autres aménagements importants dès cette année.

Ainsi, durant tout le mois de septembre, un chantier de démolition, dépose des caniveaux, nivellement, création de bateaux, pose de regards, becs de gouttière et mises à niveau a eu lieu sur les trottoirs de Kergarrec.

D'ici la fin 2014, des améliorations de voirie sont également prévues dans différents quartiers de Clohars (routes de Kerouter, de Tour, de Kerangouic, de Kerangaro et sur le parking du cimetière) : curage de fossés et dérasement des accotements essentiellement. Ces actions sont destinées à favoriser l'écoulement des eaux pluviales et à prévenir les risques d'inondations sur la voie publique.

La réfection partielle du revêtement des routes de Squividan et Plegavern permettra d'améliorer la circulation et d'éviter toute détérioration supplémentaire, particulièrement en cas de fortes intempéries.

Côté éclairage, tous les ballasts et les transformateurs de la chapelle du Drennec vont être changés. Au bourg, l'éclairage public a été étendu du Verger jusqu'au cimetière, à la fois côté route et sur le parking.

Enfin, pour le confort des sportifs, le terrain de foot a fait presque peau neuve avec une reprise du gazon, notamment devant les buts.

*Lors d'une réunion publique de quartier, l'équipe municipale a expliqué le programme des travaux aux résidents de Kergarrec.*



## ■ Sur les chemins de Clohars

Afin d'améliorer la sécurité du cheminement piéton le long des départementales 34 et 134 au carrefour du Drennec, la municipalité a réalisé un sentier piétonnier. En accord avec le conseil général et la participation de la communauté des communes du pays fouesnantais (CCPF), les fossés ont été busés et le passage a été recouvert d'un matériau stabilisé. Les travaux réalisés permettent ainsi un accès suffisant et sécurisé, de l'entreprise Poriel jusqu'à la fontaine du Drennec.

Désormais, ce tronçon est parfaitement intégré à une boucle des chemins piétonniers de la CCPF. Ce circuit passe par l'allée Vibert, la route de Kérangouic et rejoint la commune de Pleuven.



Chemin du Drennec

Depuis septembre, vous pouvez également rejoindre le château de Cheffontaines depuis le bourg, par un sentier aménagé derrière le talus. Ce passage a connu un franc succès lors des journées du patrimoine. Vous êtes ainsi protégé de la circulation routière sur la voie intercommunale Hent Kastell. L'équipe municipale étudie d'autres aménagements sur la commune pour agrémenter vos prochaines randonnées sur notre territoire.

Vos élus ont également défendu le développement du schéma Vélo, dans les différents groupes de travail qui préparent le contrat de territoire avec le département et la région. Nous vous informerons régulièrement de l'avancée de ces projets.

D'ici là, bonne promenade en pays cloharsien.



Sentier vers Cheffontaines

## ■ L'Orient-Express au départ de Clohars

Il y a quatre ans, I-Ling Quilfen créait l'association «Une parcelle chinoise» pour faire découvrir sa culture par des cours de langue, de calligraphie et de peinture.

Oubliez l'académisme, Parcelle chinoise vous démontre les bienfaits de la peinture sur votre bien-être. I-Ling souhaite surtout partager ses connaissances de la Chine et de Taïwan. Pendant une heure, I-Ling vous accompagne.

L'écriture des caractères chinois est composée de traits et de points. Les rapports entre le papier, l'eau, le pinceau et le bras, permettent de recentrer le regard et de développer le sens de l'observation. Le tracé à l'encre noire est, selon I-Ling, un moyen pour

chacun d'exprimer son être profond : le pinceau est le prolongement du bras et de l'esprit de chacun.

De plus, la magie de la peinture des paysages chinois nous enseigne la vie : on sait où on commence, mais on ne sait jamais ni où ni comment se termine le dessin... et la vie !

Les séances sont de véritables occasions d'échanges joyeux et se terminent parfois par un goûter et une cérémonie du thé !

Osez, voyagez, apprenez la langue chinoise, initiez-vous aux mystères de la peinture et de la calligraphie ! Inscriptions à tout moment et renseignements auprès de I-Ling Quilfen - 06.63.51.35.15. - i-ling.quilfen@wanadoo.fr



## ■ Tee, club, balle et green

Echauffement, entraînement, compétition, les enfants aussi peuvent « jouer » au golf. Ce sport exigeant est accessible dès l'âge de 7 ans. L'association sportive de Clohars forme de futurs champions comme Emma qui a participé à une compétition régionale dès sa première année de pratique.

La séance est surtout joyeuse. Les groupes d'enfants sont encadrés par un professionnel, Baptiste, et par des bénévoles du club. Pendant deux heures, les jeunes alternent exercices physiques, analyses de leurs positions et essais sur le petit parcours, dans le calme et dans une franche camaraderie.

Ludivine apprécie particulièrement de se « détendre après une dure semaine d'école » et ambitionne de faire un parcours seule. L'apprentissage du golf développe notamment des facultés de concentration, de coordination, d'observation par l'exercice et la compréhension des gestes et postures. Il faut aussi être un compétiteur dans l'âme et persévérant car c'est une discipline qui impose une formation longue et difficile : les champions sont capables de répéter le même mouvement pendant tout un après-midi pour le maîtriser parfaitement. Pour progresser l'entraînement est essentiel et les cadres de l'association soutiennent et encouragent la relève.



Si vous souhaitez rejoindre Arthur et ses amis du golf, contactez le club au 02.98.54.87.88. Tout le matériel est prêté, pas besoin d'équipement particulier pour débiter. L'adhésion annuelle coûte 180 euros et les jeunes de Clohars peuvent faire un essai gratuit.

**Merci à toutes les associations, qui vous proposent plus de 25 activités sur Clohars et merci à celles qui ont pu être présentes au forum du 6 septembre.**

## ■ Le RDV des ados, du changement à l'espace jeunes

L'espace jeunes est ouvert à tous de 12 à 17 ans. L'inscription est gratuite jusqu'en décembre 2014. Bruno vous y accueille les vendredis soirs, de 16h30 à 21h30. A partir de novembre, les horaires pourraient être modifiés pour constituer deux groupes (12-14 ans et 15-17 ans) et vous permettre de vous retrouver plus longtemps. Des soirées spécifiques seront également programmées.

Les jeunes peuvent venir librement comme dans un foyer. Ils peuvent aussi s'investir dans la préparation d'événements ou d'actions d'autofinancement, comme la Tartilloween avec les jeunes de Gouesnac'h, et la fabrication d'objets pour un marché de Noël.

Une première soirée a eu lieu le vendredi 26 septembre. Bruno a emmené six jeunes à la nuit des chercheurs à Océanopolis-Brest pour 1 euro. Il les a tous ramenés à bon port aussi !

Pour toute information, joindre Bruno Floc'h au 06.10.68.40.65. ou sur le site : alshcloharsfouesnant.jimdo.com



## ■ A consommer sans modération



Enthousiasme, bonne humeur et bon humour. C'est dans une ambiance amicale que les musiciens, chanteurs et chanteuses du groupe «Bol d'airs» se retrouvent pour répéter. Les nouvelles voix de septembre ont été accueillies à grand renfort de présentation des partitions, techniques de chant collectif, mais aussi gourmandises sucrées pour le premier rendez-vous de la rentrée.

Ce groupe dynamique dispose d'un répertoire de près de 50 titres, des chants de marins mais aussi des chansons populaires d'hier et d'aujourd'hui, des airs traditionnels de Bretagne ou d'ailleurs, en français, en breton et en anglais. L'accompagnement musical est riche : accordéon, guitare et flûte irlandaise.

Première date : dimanche 30 novembre – 15h – espace socioculturel. Dans le cadre des rencontres « Novembre à chœur », organisées par Musiques et danses en Finistère, ils accueilleront la chorale de Plounévezel, pour un concert commun.

D'ici là, vous pouvez contacter le président de l'association, Michel Béguin au 02.98.56.62.24., ou la chef de chœur, Maryvonne Deleplanque au 06.10.76.48.28.

## ■ Soleil, Swing et crêpes Suzette aux Mardis de Clohars

Pour une seconde saison, la municipalité a renouvelé la programmation des Mardis de Clohars. Notre objectif était de vous proposer des concerts variés, de qualité et gratuits, dans un cadre agréable et dans un esprit de convivialité. Mission réussie : vous, Cloharsiens, voisins et vacanciers, avez été près de 200 à profiter de chaque spectacle. Sous le soleil le plus souvent, parfois en swingant, et toujours en dégustant des crêpes Suzette et autres gourmandises.

Rock celtique, chants de marins, chansons populaires françaises et étrangères, folk, jazz manouche, musique et danses traditionnelles... Il y en a eu pour tous les goûts. Les spectateurs les plus courageux lors des deux soirées pluvieuses, ont eu la chance de partager un moment intimiste. Patricia Dupont, notamment, les a accueillis sous le chapiteau, bouleversant son installation pour disposer un maximum de chaises à l'abri et improvisant son répertoire au gré des demandes. Ce qui aurait dû être une annulation, s'est transformé en un concert généreux et convivial.

Si la municipalité prend en charge la sélection et le financement des artistes, des associations ont accepté de participer. Leurs adhérents ont animé une buvette et une petite restauration. Les recettes leur permettent ainsi de conforter leur budget.

Cette année, l'organisation a été améliorée. Les services techniques municipaux (Bruno, Kevin et Laurent) ont installé une scène et un barnum, ainsi qu'un coffret électrique et une structure modulaire pour le stockage du matériel, à proximité immédiate.

Enthousiasmés de ce succès, tous les acteurs partenaires, artistes, associations, employés municipaux, bénévoles et élus, se projettent déjà pour la saison prochaine. Alors RDV en 2015 pour de nouveaux Mardis de Clohars...



## ■ Enquête de racines



Remonter le temps, découvrir d'où l'on vient, retracer des parcours, deviner son histoire familiale... Il faut souvent démêler les archives pour construire son arbre généalogique. La section « généalogie » d'Arts Créatifs Découverte et Loisirs (ACDL) vous aide dans votre démarche.

Raymonde Philippe, réunit une vingtaine d'adhérents fidèles et passionnés, débutants et initiés. Elle leur apprend la méthode et leur donne des outils pour entamer ou poursuivre des recherches. Infatigable et généreuse, elle peut même prêter main-forte et faire certaines explorations documentaires, notamment en cas de blocage.

Après la curiosité, le goût de l'investigation et la patience, l'essentiel, c'est d'être méthodique, de ne pas s'éparpiller et de bien faire attention aux filiations.

Certaines familles sont remontées très loin : jusqu'en 1310 ! Les archives communales et départementales sont souvent d'une aide précieuse. Si vous avez des racines en dehors du pays fousnantais, et plus spécialement bigoudènes, vous avez de la chance ! Dans le pays bigouden, les archives sont particulièrement importantes. Il est donc plus facile de remonter son arbre généalogique, et plus rapidement que dans certains secteurs.

Pour 8 euros d'assurance par an, RDV tous les deuxièmes lundis du mois, de 18h à 19h30, à l'espace socioculturel. Contact : Raymonde PHILIPPE - 02.98.57.15.44.

## ■ Le patrimoine de Clohars à l'honneur

Cette année encore, les journées européennes du patrimoine ont remporté un franc succès sur notre commune. Les navettes gratuites n'ont pas désempli et ont permis au public de se déplacer sans encombre.

Au château de Cheffontaines, l'accueil personnel et les anecdotes données par monsieur le Comte ont été fort appréciés de tous. Au Drenec, les Amis de la Chapelle ont partagé l'histoire de ce magnifique édifice dans la bonne humeur. Au manoir du Squividan, l'exposition et les concerts ont enchanté les visiteurs très nombreux. Les amis du Squividan proposaient une pause-café gourmande, bien méritée pour ceux qui avaient déjà visité les différents sites et particulièrement reposante dans ce beau parc... Au bourg, l'église Saint Hilaire ensoleillée offrait une luminosité exceptionnelle à travers ses vitraux et Yannick Connan a animé la visite sur fond de plaisanteries, réchauffant le cœur de chacun.

L'espace socioculturel abritait un pan du patrimoine local : les costumes et les coiffes du cercle Kollorien de Bénodet (NDLR : ils sont toujours à la recherche de documents, photos, coiffes...), les ouvrages de l'association Foen Izella, photos anciennes et arbres généalogiques de familles cloharsiennes par l'association de généalogie.

Une nouveauté 2014 : l'exposition de fers à repasser de madame et monsieur Le Pape. Tous deux sont de vrais passionnés, expliquant, détaillant, racontant...leur passion à un public enchanté. Des fers de fiançailles aux fers à lingots, en passant par les fers à feutres, seulement une partie de leur collection était exposée car ils en possèdent environ 3000 !!!

Pour leur disponibilité, leur dynamisme et leur générosité, la municipalité de Clohars-Fouesnant remercie à nouveau tous les participants et vous donne RDV en 2015, avec d'autres nouveautés...



Monsieur et madame Le Pape présentent leur impressionnante collection de fers à repasser.

Les costumes et les coiffes du cercle Kollorien de Bénodet.

## ■ Clohars célèbre tous les arts

De 7 à 77 ans, ou presque, plus de 50 artistes, peintres, potiers, fleuriste, photographes, couturières, sculptrice, poètes nous ont fait profiter de leurs talents.

La municipalité les remercie tous chaleureusement pour leur participation et leur implication, en particulier nos jeunes poètes cloharsiennes de 13, 14 et 17 ans.

2 sœurs, Sarah et Audrey Mérias, et Sarah Carbillet ont osé et nous ont enchantés avec leur poème sur le thème « Faisons un rêve ». Nos aînés aussi ont partagé leurs rêves. Les résidents de Ty Ar C'hoat, Kerelys et Kerborc'his, pour certaines et certains âgés de 80, 83 et 93 ans, ont échangé lors d'un atelier d'écriture.

Merci à leurs animatrices.

Le jury du concours de poésie a sélectionné les textes de Danièle Gheerbrant « Béatitude » et Anne Bourlès « Rêve illuminé » pour leur originalité.

Le premier prix revient à Christine Pain-Simon pour « Aube » dont nous vous proposons la lecture ci-contre.

Le salon des arts 2014 a accueilli près de 200 visiteurs. Chacun a pu déposer 1 bulletin de vote pour sa peinture préférée. Verdict :

- 1<sup>er</sup> prix à Armand Bertho pour une acrylique « Paysage marine »,
- 2<sup>e</sup> prix à Nicole Cerruti pour un pastel intitulé « Lessive d'antan »
- 3<sup>e</sup> prix à Marie-José Etrillard pour son portrait touchant à l'aquarelle « Louise ou la jeune fille au chapeau ».

Clohars, et ses alentours, recèlent d'incroyables talents. Vous le valez bien, alors, préparez-vous pour la saison 2015...



## ■ Aube

La rosée reposait au cœur des corolles  
Le soleil n'osait pas bousculer la nuit.  
Leurs suaires repliés, les fantômes s'étaient enfuis.  
L'heure était aux muets murmures, aux gestes sans paroles.

Les draps froissés peignaient l'arabesque folle  
Des passions défendues qui s'étaient écrites ici,  
Au cœur du temps suspendu, loin des interdits,  
De tous ces impossibles qui ternissent les lucioles.

Ils étaient à l'aube d'une autre vie, inconnue et magique.  
Astres inondés du soleil de tous les étés cosmiques.  
Uniques, multiples, messagers d'un monde idéal.

Jamais ils ne s'éloigneraient de leur rêve.  
Ils se le disaient, ils n'auraient plus jamais mal.  
Enlacés, ils attendaient que leur soleil se lève.

## ■ Dans votre prochain Kelou – janvier 2015 :

• La cérémonie du 11 novembre sera marquée par les célébrations du centenaire de la Grande guerre et une exposition à l'espace socioculturel du 8 au 11 novembre (15h-18h), organisée conjointement par l'école communale et l'association des anciens combattants.

- La municipalité invite nos anciens pour un repas convivial et solidaire.
- Des aménagements dans le fonctionnement de la banque alimentaire sont prévus.
- L'Espoir de Clohars forme une nouvelle équipe.
- Le père Noël passera-t-il à l'école ?...
- Vous faites partie d'une association cloharsienne ? Vous voulez partager vos activités ? Annoncer un évènement ? ... Les pages du Kelou vous sont ouvertes.

N'hésitez pas à nous contacter : Isabelle Quéré – 07.82.29.77.07. – mairie-de-clohars-fouesnant@wanadoo.fr

Coordonnées de la mairie :

Place de la Mairie - 29950 CLOHARS-FOUESNANT.

Tél. : 02.98.54.60.09.

E-mail : mairie-de-clohars-fouesnant@wanadoo.fr

Site Internet : www.clohars-fouesnant.fr

Responsable de la publication : Michel Lahuec, maire.

Dépôt légal n° 27 du 4<sup>e</sup> trimestre 2014

Bulletin municipal imprimé sur papier recyclé.

